"Nacla's Latin America y Empire Retort"

El primer número de 1977 de esta apreciada publicación de la izquierda norteamericana está consagrado en su mayor parte a la Argentina, a través de dos documentos que desarrollan en particular el punto de vista de los "Montoneros" (considerados por NACLA como la más poderosa de las organizaciones de resistencia que actúan en el país y cuyos puntos de vista se estima importante, en consecuencia, hacer conocer). El primer documento fue producido hacia mediados de 1976 por el "Movimiento Peronista Auténtico" y ha tenido ya cierta difusión en español. El segundo es parte de una extensa entrevista al líder "montonero" Mario Firmenich, que tuvo lugar en julio y fue entregada para su publicación en noviembre. Los dos fragmentos elegidos por NACLA son los referentes a la historia del movimiento (sobre todo su análisis del peronismo y su relación con la masa peronista) y a la interpretación de la actual crisis económica argentina NACLA agrega luego un muy preciso cuadro de la ayuda económica externa (no militar) recibida por el gobierno de Buenos Aires desde su instalación a fines de marzo hasta el 7 de diciembre de 1976.

El mismo ejemplar de NACLA trae también un artículo de Michael Klare (reconocido especialista en temas militares y estratégicos) sobre la "coproducción" de armas y equipos bélicos de tecnología norteamericana en otros países Breve y con mucha información precisa, el artículo es acompañado por una lista de proyectos y

programas de "co-producción". Hay 21 países, entre, los cuales dos latinoamericanos: Argentina y Brasil. En el primero se fabrican —bajo licencia de la Cessna— dos modelos de aviones, el 182 y el 150 (avión ligero y avión de entrenamiento, respectivamente). Ambos a cargo de la Fábrica Militar de Aviones, dependiente de la Fuerza Aérea. Además, la RACA produce un helicóptero (el modelo 500 C) bajo licencia de la Hugues Corporation, Brasil, por su parte, produce piezas para el F-5E, de la Northrop (avión del que adquirió 42 unidades) Fabricante local: EMBRAER (Empresa Brasileira de Aeronáutica), también militar,

Por último, el NACLA Report incluye a partir de este primer número de 1977 una nueva sección de 8 páginas ("Dateline"), destinada a albergar artículos breves, noticias, puestas al día, indicaciones bibliográficas y comentarios críticos El ejemplar de enero trae, entre otras cosas, un artículo sobre la situación guatemalteca preparado por el equipo que hasta ahora editaba el Guatemala & Central America Report, Esa publicación, que llegó a sacar 9 números, dejó de aparecer el mes pasado, pero quienes la preparaban seguirán escribiendo artículos y preparando trabajos para ser difundidos por otros medios. Uno de ellos es precisamente NACLA. De todos modos, los números ya publicados pueden ser solicitados a "Ameridan Friends of Guatemala" (Box 2283, Station A, Berkeley CA 94702, U.S.A.)

El Sector Público, Primer Emisor de Moneda en Argentina

BUENOS AIRES, 13 de enero. (AFP) — En 1976 se modificó la estructura de la creación monetaria argentina respecto al año anterior, al desplazar el sector público al sector externo en el lugar de preeminencia.

Así lo señala un estudio

Asi lo señala un estudio del centro de investigaciones bancarias y monetarias de la Universidad Argentina de la Empresa (UADE).

Indica el informe de la UADE que la contribución del sector público a la creación monetaria se elevó en 1976 al 38.6 por ciento y el aporte del sector externo llegó al 33.8 por ciento en igual lapso.

Durante 1975 el 53.2 correspondió al área pública y el 54.2 a la externa y el sector privado que en 1975 actuó en forma negativa (menos 7.4 por ciento) aumentó en 1976 su participación hasta llegar al 275 por ciento.

en forma negativa (menos 7.4 por ciento) aumentó en 1976 su participación hasta llegar al 275 por ciento.

Respecto a las reservas el estudio de la UADE revela que a fines de 1976 se estimaban en 2 mil millones de

dólares, cifra que se reduci rá en el primer semestre de 1977 debido al pago de amortizaciones. Estimó la UADE que en

1977 la balanza comercial argentina arrojará un saldo positivo de 800 millones de dólares, lo que permitirá disponer de 300 millones de esa moneda.

Tomando diversas variables, la UADE declara en su informe que las reservas internacionales argentinas se ubicarán a fines de 1977 cerca de los 1,800 millones de dólares.

Según agrega el documento los créditos obtenidos durante 1976 por la conducción económica oficial argentina ascienden a 1,300 millones de dólares, de los que sólo restan formalizar operacion es por 90 millones de esa moneda (Suiza 60, Italia 20 y Austria 10).

Comparando esa gestión externa con otra similar realizada en 1972 el informe destaca que la participación del Fondo Monetario Internacional en el monto global de las operaciones decreció del 45 al 23 por ciento, ocupando ese vacío entidades de Estados Unidos, creciendo su participación de un 24 a un 44 por ciento.